

El PSOE promueve iniciativas en el Parlamento para impedir la exclusión social de los mayores

Edición

El grupo socialista en el Parlamento andaluz defenderá una proposición no de Ley para solicitar actuaciones dirigidas a promover el envejecimiento activo de todos los mayores e impedir la exclusión social de este colectivo, garantizando su plena integración y participación en la vida social, educativa y cultural.

En la actualidad, en Granada hay más de 136.600 personas mayores de 65 años –1.200.000 en Andalucía– y a ellas va dirigida esta iniciativa que tiene como objetivo el desarrollo de medidas y acciones por parte del Gobierno andaluz como el fomento de programas que potencien su acceso a las nuevas tecnologías y a bienes culturales y a eventos recreativos, deportivos o turísticos; el impulso a la participación de las mujeres mayores en órganos de dirección; o a la creación de entornos favorables que permitan la permanencia de los mayores en sus viviendas y espacios habituales, entre otras propuestas.



Así lo ha señalado en rueda de prensa la parlamentaria socialista Clara Aguilera, quien ha avanzado que también instarán al Gobierno andaluz a que fomente el reconocimiento de experiencias como el voluntariado o proyectos intergeneracionales y potencie programas que promocionen el acceso a la educación. De hecho, hoy más de 10.000 personas mayores cursan estudios en universidades públicas andaluzas, 2.000 de ellos sólo en la Universidad de Granada, ha precisado.

Aguilera ha destacado la necesidad de promover iniciativas que faciliten que los mayores envejecan de una forma distinta, que les posibilite “más autonomía, más libertad y más independencia”. “Debemos considerar a los mayores no como sujetos pasivos con necesidades y acceso a determinados servicios, sino como sujetos activos de derechos conforme a lo establecido en el Estatuto de Autonomía”, ha indicado.

Aguilera ha incidido en que Andalucía fue “vanguardia” en este ámbito con la presentación en 2010 del denominado Libro Blanco del Envejecimiento Activo, una iniciativa pionera en toda España y en toda Europa. Además, según ha recordado, la Consejería de Salud y Bienestar Social desarrolla en la actualidad un plan estratégico destinado a los mayores con iniciativas como los programas en centros de día dirigidos a 720.000 personas, la ‘Tarjeta Andalucía Junta sesentaycinco’ para que todos los mayores tengan derecho a servicios y el sistema andaluz de teleasistencia, entre otros.

En este sentido, ha comparado el esfuerzo del gobierno andaluz por mantener estos servicios con la política de recortes emprendida por las administraciones gobernadas por el PP. Así, ha incidido en que la Junta ya está aportando en ayuda a la Dependencia el 70 por ciento de la financiación y el Estado únicamente el 30 restante, cuando éste contribuía con el 50 por ciento. También ha apuntado que mientras la Junta mantiene el servicio de teleasistencia, el Gobierno central, la Diputación y el Ayuntamiento de Granada han optado por eliminarla

Además, se ha referido a los servicios sociales comunitarios, donde el Ejecutivo central ha reducido su aportación en un 67 por ciento y la propia Diputación de Granada ha despedido a 35 trabajadores, cuando dispone del apoyo presupuestario de la Junta de Andalucía. En este sentido, la parlamentaria socialista ha recordado que la Diputación granadina ha sido la única que ha llegado a un “despido masivo” en los servicios sociales y ha reclamado al presidente de la corporación, Sebastián Pérez, que priorice los servicios sociales básicos y vuelva a contratar a los 35 profesionales.

El grupo socialista también solicitará mediante esta PNL el mantenimiento e incremento de la cobertura de los programas de promoción a la autonomía de los mayores, proyectos de envejecimiento saludable y preventivos de discapacidades y enfermedades crónicas; potenciar los centros de participación activa como espacios para la promoción de envejecimiento activo; y la proyección a través de los medios de comunicación de informaciones que eviten la discriminación por razones de edad y que presenten imágenes positivas de las personas mayores, entre otras.